

REVUE DES ÉVÉNEMENTS



ANNÉE 2017



**DU 1^{ER} JANVIER
AU 31 DÉCEMBRE 2017**

**DONNER.
INSPIRER.
RAYONNER.**



En tout premier lieu, c'est à titre de Président du conseil d'administration de la Fondation de l'Institut de tourisme et d'hôtellerie du Québec (ITHQ) et au nom des membres du Conseil, que je tiens à renouveler notre engagement à poursuivre les actions entreprises et mener à terme les objectifs que la Fondation s'est fixés. C'est dans cet esprit d'ailleurs, et avec un immense plaisir et un sentiment de fierté non moins important, que je vous invite à parcourir notre revue des événements de l'année et, pour plusieurs d'entre vous, vous remémorer les meilleurs moments de nos activités-bénéfice qui ont marqué cette dernière année.

Grâce à cette rétrospective annuelle, l'occasion m'est aussi donnée de rendre hommage à la générosité de la communauté d'affaires montréalaise et aux influents commanditaires, généreux donateurs et partenaires qui soutiennent l'action et les objectifs de la Fondation. L'année 2017 aura été marquante, d'une part, par les résultats de notre campagne majeure qui aura permis d'amasser plus de 3 millions de dollars et d'autre part, par le succès de nos événements de financement qui collaborent à soutenir le reflet d'excellence qui caractérise l'ITHQ.

Dans ce contexte, il y a lieu de rappeler que la mission essentielle de la Fondation de l'ITHQ vise à financer les grands projets de développement de l'Institut en tant qu'établissement supérieur, internationalement reconnu et ce, pour le plus grand bénéfice de ses étudiants, de ses professeurs et pour son rayonnement national et international.

À cet égard, et depuis bientôt 50 ans au service du Tourisme, cette industrie qui tient un rôle prépondérant au plan économique québécois, l'ITHQ s'insère comme partenaire primordial dans la formation des ressources humaines hautement qualifiées tout en travaillant activement à soutenir les exigences de tous les niveaux d'emplois requis dans ce secteur et de demeurer compétitif et novateur sur le plan national et international. C'est ce à quoi la Fondation de l'ITHQ s'associe, tout en soutenant la relève grâce à votre générosité.

Voilà pourquoi je remercie très sincèrement tous ceux et celles qui appuient notre action.

Bonne lecture à tous et à toutes!

Le président du conseil d'administration,
Guy Larivée

LA FONDATION DE L'INSTITUT DE TOURISME ET D'HÔTELLERIE DU QUÉBEC

LES MEMBRES DE SON CONSEIL D'ADMINISTRATION

Président

Guy Larivée
Président-directeur général,
Hector Larivée

Vice-présidente

Céline Rousseau
Présidente, Groupe Compass Québec

Secrétaire-trésorier

Christian Leblanc
Avocat et associé principal,
Fasken Martineau DuMoulin

Administratrices et administrateurs

Marie-Line Beauchamp
Chef des exploitations,
Restaurants Imvescor

Richard Cacchione
Président, division Production
Hydro-Québec

Léon Courville
Économiste et propriétaire,
Domaine Les Brômes

L'honorable Liza Frulla, C.P., C.M., O.Q.
Directrice générale,
Institut de tourisme et d'hôtellerie du Québec

Martin Gauthier
Président et associé principal,
Sid Lee Montréal

Allan Hogg
Vice-président et chef de la direction financière,
Cascades

Pierre Laboursodière
Vice-président,
Banque Nationale, Gestion privée 1859

Michèle Parent
Directrice, services-conseils en santé,
Morneau Shepell

Enzo Reda
Chef de la direction,
Les Produits alimentaires Viau

Samuel Thibault
Serveur-sommelier,
Soif – Bar à vins de Véronique Rivest

Sébastien Zuchowski
Associé,
Boyden

LA VISION

La vision de la Fondation de l'Institut de tourisme et d'hôtellerie du Québec (ITHQ) est de créer un réseau de donateurs engagés et soucieux de l'excellence et du leadership.

LA MISSION

La mission de la Fondation de l'ITHQ consiste à gérer une variété d'activités de collecte de fonds qui serviront à soutenir financièrement ou par des biens et des services le développement de l'ITHQ, incluant celui de ses étudiants, de ses professeurs et de ses outils pédagogiques, ainsi que de son rayonnement à titre d'établissement d'excellence.

LA CAMPAGNE MAJEURE DE FINANCEMENT



Campagne majeure de financement 2013-2017

Soutenir notre industrie, on en fait un devoir.

3 000 000 de fois MERCI!

La Fondation de l'Institut de tourisme et d'hôtellerie du Québec salue les coprésidents et tous les membres du cabinet de campagne qui ont amassé plus de trois millions de dollars au bénéfice des étudiants et du corps professoral. Elle remercie chaleureusement tous ses précieux donateurs qui ont à cœur l'innovation québécoise et l'avenir de la relève.

ithq.qc.ca/ecole/fondation

Merci à tous nos généreux donateurs

100 000 et 2 000 000 \$

Banque Nationale
BMO Groupe financier
Groupe St-Hubert
Keurig Canada
Power Corporation du Canada
Saputo
Société des Casinos du Québec

500 et 9 999 \$

Angelcare
Bell Canada
Berthelet
Compagnie des deux chaises
Les Entreprises Pierre Bouchard

10 000 et 99 999 \$

Agropur
Air Canada
Banque Laurentienne du Canada
Cacao Barry
Groupe Maurice (Le)
Groupe Sportscene Farinex
Fairmont Hotels & Resorts
Hector Larivée
Leméac Café Bistro
Nespresso
RBC Banque Royale
Rousseau, Céline
Sanimax
Vins Philippe Dandurand

Exceldor
Fermes Cavendish (Les)
Fondation Énergie Valero du Canada
Georgesville (Le)
Gouin, Serge
Ivanhoé Cambridge
Lambert Somec
Normandin (Groupe)
Roberge, Charles
Roberge, Fernand

Merci au cabinet de campagne

Coprésidents

Jean-Pierre Léger
Président du conseil d'administration de la Fondation St-Hubert

Lino A. Saputo Jr
Chef de la direction et vice-président du conseil d'administration de Saputo

Président honoraire

L'honorable Fernand Roberge
Administrateur de sociétés

Membres

Jean Bazin
Avocat chez Dentons

Jean Bédard
Président et chef de la direction du Groupe Sportscene

Alexandre Bergeron
Directeur du Marché des capitaux-crédits à la Financière Banque Nationale

Jean-Yves Germain
Coprésident du Groupe Germain Hôtels

Stéphane Glorieux
Président de Keurig Canada

Ricardo Larrivée
Président du conseil et chef exécutif de Ricardo Media

Christian Leblanc
Avocat et associé principal chez Fasken Martineau DuMoulin

Claude Poisson
Retraité à titre de Président des opérations à la Société des casinos du Québec

Céline Rousseau
Présidente du Groupe Compass Québec

Émile Saine
Propriétaire du restaurant Leméac Café Bistro

Andrew Torriani
Président directeur général du Ritz-Carlton Montréal

Sylvain Toutant



De gauche à droite: Guy Larivée, président - directeur général d'Hector Larivée et président du conseil d'administration de la Fondation de l'ITHQ; l'honorable Liza Frulla, C.P., C.M., O.Q., directrice générale de l'ITHQ; Jean-Pierre Léger, président du conseil d'administration de la Fondation St-Hubert et coprésident du cabinet de campagne; Paloma Fernandez, directrice générale de la Fondation de l'ITHQ.

CAMPAGNE DE FINANCEMENT INTERNE DE L'ITHQ : OBJECTIF DÉPASSÉ!

La campagne de financement interne de l'ITHQ, au profit de sa Fondation, a été lancée en décembre 2016 avec la Grande Corvée de tourtières. Les différentes activités organisées durant l'année par le comité de la campagne interne ont, en outre, permis d'amasser la somme de 20 948 \$, soit un peu plus de 3 000 \$ au-delà de l'objectif prévu.

La Fondation remercie également le comité organisateur de la campagne de financement interne 2017 :



Debout : Nicole St-Jean, Lyne Hébert et Andrée Thériault. Assis : Nicolas Gibeau, Carol Proulx et Bernard Légaré.

*Absents sur la photo : Valérie Amiot, Danielle Globensky, Paloma Fernandez, Marie-Claude McDuff, Narjes Messaadi et Danny James Perrier.



La Fondation de l'ITHQ remercie les généreux commanditaires de la Grande Corvée de tourtières :

Agropur Coopérative laitière, Boucherie Laffèche, Cargil, Distrobec, Emballages Carrousel, Farinex, Hector Larivée et Nepco.

13^E DÎNER DE LA BOURSE FRANÇOISE-KAYLER

Le 23 janvier 2017 avait lieu, à l'Institut de tourisme et d'hôtellerie du Québec (ITHQ), la 13^e édition du Dîner annuel de la Bourse Françoise-Kayler, qui a permis d'amasser la somme de 21 000 \$ au profit des étudiants de Formation supérieure en cuisine (FSC). La soirée était placée sous la présidence d'honneur de M. Alain Creton, propriétaire du restaurant Chez Alexandre et fils, une brasserie parisienne réputée et présente dans le paysage gastronomique montréalais depuis la fin des années 70.

Point culminant du parcours pédagogique du programme de FSC, cet événement-bénéfice met à l'honneur les meilleurs produits du Québec et offre aux étudiants un espace privilégié où ils peuvent exprimer leur talent et leur créativité.

Cette année, les trois étudiants finissants qui se méritent chacun une bourse au montant de 2 500 \$ sont : Maxime Gosselin, Jérémy Lacombe-Boileau et Gabriel Normand. La Fondation de l'Association des restaurateurs du Québec a, quant à elle, procédé à un tirage parmi les étudiants du programme et c'est Abdasammad Fareh qui a gagné une bourse de 1 000 \$. Ajoutons que trois autres

bourses ont été remises à des étudiants méritants de la seconde cohorte du programme : Luc-Antoine Cauchon, René Privé et Nadine Terlon-Bohonis.



Rappelons qu'à chaque année, la Fondation de l'ITHQ organise cette soirée-bénéfice à la mémoire de la journaliste bien connue et ambassadrice de la gastronomie québécoise, Françoise Kayler, décédée en 2010.





De gauche à droite : L'honorable Liza Frulla, C.P., C.M., O.Q., directrice générale de l'Institut de tourisme et d'hôtellerie du Québec (ITHQ); Alain Creton, propriétaire du restaurant Alexandre et fils et président d'honneur de la soirée; Paloma Fernandez, directrice générale de la Fondation de l'ITHQ.

La cohorte de l'automne 2016 du programme Formation supérieure en cuisine



La Fondation de l'ITHQ remercie :

| **ses partenaires financiers** : Agropur Coopérative laitière et le Ministère de l'Agriculture, des Pêcheries et de l'Alimentation;

| **ses commanditaires de l'encan** : Transat A.T., Le Centre Sheraton Montréal, Hôtel Le Bonne Entente, Industrie touristique Wendake, Auberge Handfield, Fairmont Le Manoir Richelieu, Chez Alexandre et fils, La Table du chef, Restaurant Chez Lévêque, Restaurant le Quartier général, Restaurant Renoir – Sofitel, Montréal le Carré Doré, Au Verger du Clocher, École de cuisine Mezza Luna;

| **ses collaborateurs** : Le Marchand de vin et Eska eau de source naturelle.

BOURSE SAQ ESPOIR DE LA SOMMELLERIE

Avril 2017 – Dans le cadre d’une entente de partenariat entre la Fondation de l’ITHQ et la Société des alcools du Québec (SAQ), cette dernière a remis une bourse de 5 000 \$ à Nicolas Lafond, étudiant du programme Formation internationale en service et sommellerie de restaurant. La Bourse SAQ – Espoir de la sommellerie permettra à Nicolas de réaliser un projet de perfectionnement personnel et professionnel en sommellerie et œnologie en Bourgogne. Rappelons que la Bourse SAQ – Espoir de la sommellerie vise, d’une part, à soutenir financièrement des étudiants en sommellerie et récompenser leurs efforts, et, d’autre part, à favoriser le perfectionnement professionnel de sommeliers en emploi.

NOUVELLE IDENTITÉ VISUELLE



En mars 2017, suite à la présentation de la nouvelle identité visuelle de l’ITHQ, c’était au tour de la Fondation de l’ITHQ de dévoiler la sienne.

Son logo a été développé à partir de celui de l’ITHQ. L’agence Ig2, qui l’a créé, le présente comme suit : « l’identité prend la forme d’un « F » pour « Fondation » et s’imbrique dans le logo, devenant ainsi une extension de l’ITHQ. Ceci représente l’enrichissement de l’ITHQ et des marques filles auxquelles contribue la Fondation. La couleur cuivre, quant à elle, représente l’excellence. »



Nicolas Lafond, étudiant au programme Formation internationale en service et sommellerie de restaurant, boursier SAQ – Espoir de la sommellerie 2017 et Sandrine Bourlet, directrice marketing expérimentiel à la SAQ.

LEGS TESTAMENTAIRE

Le legs testamentaire, ou don par testament, est la forme de don planifié privilégiée par les donateurs désireux de laisser un héritage et de s’engager concrètement, de leur vivant, dans une cause qui leur est chère, sans pour autant devoir modifier leur niveau de vie actuel. En nommant la Fondation de l’ITHQ à titre de légataire dans votre testament, vous poursuivrez, même après votre décès, votre soutien et votre contribution au succès des objectifs que nous nous sommes fixés. Le don testamentaire demeure l’une des façons les plus simples et les plus accessibles de planifier un don.



En mai dernier, la Fondation de l’ITHQ a eu le grand privilège de recevoir un don testamentaire de madame Janine Tremblay Saint-Aubin, épouse de feu Monsieur Pierre Saint-Aubin. Le couple a été, tout au long de leur vie, très actif dans le domaine gastronomique au Québec et à l’étranger.

BOURSES DE PERSÉVÉRANCE SCOLAIRE

Les bourses de persévérance scolaire, de la Fondation de l'ITHQ, récompensent les étudiants qui ont fait preuve d'une grande détermination dans leurs études suite à diverses contraintes ou épreuves, tels que des responsabilités parentales ou familiales importantes, une conciliation travail-famille-études ou une situation familiale particulière; des problèmes de santé, handicap ou des difficultés d'apprentissage importantes, des difficultés financières ou toute autre situation pouvant nuire à leurs études.



Ces bourses remises à l'occasion de la semaine de la persévérance scolaire, soulignent l'effort supplémentaire que certains étudiants doivent manifester pour compléter leur formation. Le 14 février 2017, la Fondation de l'ITHQ a remis 15 bourses, d'un montant total de 3 000 \$, aux étudiants finissants qui ont dû surmonter des difficultés particulières lors de leur parcours académique.

CÉRÉMONIE ANNUELLE DES BOURSES

Le 27 avril 2017, à l'occasion de la Cérémonie annuelle des bourses, la Fondation a remis 129 bourses totalisant plus de 131 000\$ à des étudiants de l'ITHQ, sous forme de bourses individuelles d'excellence, de bourses collectives ou de bourses permettant de réaliser un stage obligatoire. Très attendue, cette soirée annuelle a de plus permis aux boursiers et aux boursières d'échanger avec les donateurs et d'établir avec ces derniers des liens professionnels.

Mentionnons que d'autres bourses ont également été attribuées tout au long de l'année scolaire 2016-2017, totalisant 312 000\$.

De plus, grâce à notre partenaire Aeroplan qui a offert un million de milles à la Fondation de l'ITHQ, 14 étudiants ont pu bénéficier de la bourse Aeroplan et ainsi se procurer des billets d'avion, en vue de la réalisation de leurs stages obligatoires hors Québec.

aeroplan



La Fondation de l'ITHQ remercie les commanditaires de la Cérémonie annuelle des bourses 2016-2017 :

Agropur Coopérative laitière, Italvine vins et spiritueux et Nestlé Waters Canada.

DONATEURS DE BOURSES 2016–2017

Agropur	1 000 \$	Fromagerie Hamel	1 000 \$
AQAVBS	1 500 \$	GDI – Services (Québec) SEC	1 000 \$
Association générale des étudiantes et étudiants de l'ITHQ	1 500 \$	Genatec	1 000 \$
Association Hôtellerie Québec	1 000 \$	Groupe Av-Tech	1 000 \$
Azuridge Estate Hotel	2 000 \$	Groupe Compass Québec	2 000 \$
BALNEA réserve thermique	1 000 \$	Groupe GenCam	1 000 \$
Cacao Barry	2 050 \$	Groupe restos Pizzaiolle	1 000 \$
Bearfoot Bistro	1 000 \$	Groupe Sportscene	1 000 \$
Berthelet	1 000 \$	Hôtel Espresso Montréal	
Boris Bistro	2 000 \$	Centre-Ville	1 000 \$
Bota-Bota, spa-sur-l'eau	1 000 \$	Hôtel InterContinental Montréal	1 000 \$
Boulangerie St-Méthode	1 000 \$	Hôtel Le Crystal Montréal	1 000 \$
Bourses Cassandra-Paquette	7 000 \$	Hôtel Omni Mont-Royal	1 000 \$
Bourse Ergina-Gold Family	1 000 \$	HotellerieJobs.com	1 000 \$
Bourse Giuseppina et Pietro Carone	1 000 \$	Hydro-Québec	10 000 \$
Bourses Lucienne-Leclerc	5 000 \$	InnuScience	1 000 \$
Bourses Pierre-Lévêque	5 000 \$	KWANTYX	1 000 \$
Canadian Hospitality Foundation	5 000 \$	Les Enfants Terribles	1 000 \$
Casino de Montréal	5 000 \$	Mingus Software	1 000 \$
Charton-Hobbs	1 500 \$	Montpak International	1 000 \$
CIM-Conseil	1 000 \$	Nepco	1 000 \$
Club Mont-Royal	1 000 \$	Nestlé Waters Canada	1 000 \$
Conservus	1 000 \$	PSAV	1 500 \$
Coop UQAM	500 \$	SAQ – Espoir de la sommellerie	5 000 \$
Croisières CTMA	1 000 \$	Services d'entretien d'édifices	
Destination Centre-Ville	1 000 \$	Allied (Québec)	1 000 \$
Doyon Cuisine	1 000 \$	Silver Hotel Group	2 000 \$
Fairmont Hotels & Resorts	1 500 \$	Restaurant Soubois	1 000 \$
Festivals et Événements Québec	750 \$	Sysco Québec	1 000 \$
Fondation Gérard-Delage	10 200 \$	The Keg Steakhouse & Bar	1 000 \$
Fondation de l'Association des restaurateurs du Québec	2 000 \$	The Rimrock Resort Hotel	1 000 \$
Fonds Alcide-Théberge	1 000 \$	Station Mont-Tremblant	1 000 \$
Fonds Jules-Roiseux	1 500 \$	Tourisme Montréal	1 000 \$
		Transat	1 000 \$
		Ventes Rudolph	1 000 \$

Merci de soutenir la relève!

LES GRANDS CHEFS RELAIS & CHÂTEAUX

9^E ÉDITION

Le 4 mai 2017, le dîner annuel Les Grands Chefs Relais & Châteaux, au profit de la Fondation de l'Institut de tourisme et d'hôtellerie du Québec (ITHQ), s'est tenu au Ritz-Carlton Montréal. Une véritable ode au printemps, cette majestueuse soirée a célébré le talent culinaire et la poésie saisonnière de Régis Marcon, chef de la montagne, récipiendaire du Bocuse d'or (1995), Chef de l'année Gault et Millau (2000) et triplement étoilé au Guide Michelin. Conjuguant à la fois art, cuisine et nature, le chef Marcon est propriétaire du Restaurant Régis & Jacques Marcon, situé à Saint-Bonnet-le-Froid en Auvergne (France).

Événement phare de la vie gastronomique montréalaise, cette 9^e édition du dîner Les Grands Chefs Relais & Châteaux, placée sous la présidence d'honneur de M. Alain Brunet, président et chef de la direction de la Société des alcools du Québec (SAQ), a permis de recueillir des bénéfices nets de 265 000 \$. Au cours de son allocution, M. Brunet a tenu à préciser que « cet événement prestigieux, dont le sceau de qualité se traduit par une cuisine d'exception accompagnée de grands crus provenant des celliers Signature, célèbre les missions d'excellence de la Fondation de l'ITHQ et de la SAQ ».

Pour l'occasion, le chef Marcon et son équipe française ont été secondés avec virtuosité par le chef exécutif du Ritz-Carlton Montréal, Johnny Porte et sa brigade, afin de réaliser ce voyage gastronomique auquel ont pris part les 225 convives venus savourer une cuisine authentique, inspirée d'un grand respect de la nature et des saisons.



Rappelons que les bourses Grands Chefs Relais & Châteaux permettent à de jeunes professionnels et diplômés de l'ITHQ d'enrichir leur parcours, grâce à une année de perfectionnement supérieur dans des établissements haut de gamme à l'international, notamment auprès de membres Relais & Châteaux.



LES GRANDS CHEFS RELAIS & CHÂTEAUX

Le président du comité organisateur de la soirée, M. Jean-François Lacroix de Patrimoine Hollis, s'est réjoui de l'appui généreux de la communauté d'affaires montréalaise à l'égard de la relève en hôtellerie, en tourisme et en restauration. M. Lacroix a d'ailleurs tenu à souligner que « le programme exclusif de bourses Grands Chefs Relais & Châteaux est entièrement financé par les profits de cette soirée ».



De gauche à droite : Guy Larivée, président-directeur général de Hector Larivée et président du conseil d'administration de la Fondation de l'Institut de tourisme et d'hôtellerie du Québec (ITHQ); Jean-François Ferret, directeur général de Relais & Châteaux; Jean-François Lacroix de Patrimoine Hollis et président du comité organisateur de la soirée; Régis Marcon, chef propriétaire du restaurant Régis & Jacques Marcon et chef invité; Philippe Gombert, président international de Relais & Châteaux; l'honorable Liza Frulla, C.P., C.M., O.Q., directrice générale de l'ITHQ; Jean Saine, président de Saine Marketing; Paloma Fernandez, directrice générale de la Fondation de l'ITHQ; Alain Brunet, président et chef de la direction de la Société des alcools du Québec (SAQ) et président d'honneur de la soirée. Crédit photo : Groupe NH Photographes

Des commanditaires prestigieux ont, cette année encore, apporté leur soutien au succès de cet événement. La Fondation de l'ITHQ remercie :

- | **ses partenaires financiers majeurs :** Relais & Châteaux, Société des alcools du Québec, Saputo, Banque Nationale, Pierre et Haisook Somers, Société des casinos du Québec et Air France;
- | **ses commanditaires de l'encan :** Air France, Alléno Paris le Pavillon Ledoyen, Auberge Saint-Antoine, Clinique Buchinger Wilhelmi, Europea, Hôtel Marquis le Faubourg Saint-Honoré, Le Pré Catelan, Loiseau Rive Gauche, Maison Régis et Jacques Marcon, Manoir Hovey, Société des Alcools du Québec, Toqué!, Jean-Pierre Léger et Jean Saine;
- | **ses collaborateurs :** Vinum Design, Eau de source naturelle Eska, Dumas Bergen Relations Publiques et le Ritz-Carlton Montréal.
- | **membres du comité organisateur de l'événement :** Jean-François Lacroix de Patrimoine Hollis; François Beaudoin de la Société financière Walter; Ghislain Caron de la SAQ Signature; l'honorable Liza Frulla C.P., C.M., O.Q., de l'ITHQ; Martin Deschênes du Groupe Deschênes; Claudette Dumas-Bergen de Dumas Bergen Relations Publiques; Marc Gaudry de Vinum Design; Paloma Fernandez et René-Luc Blaquière de la Fondation de l'ITHQ.

LES BOURSIERS GRANDS CHEFS RELAIS & CHÂTEAUX DE 2017

En 2017, trois diplômés de talent ont été sélectionnés pour entreprendre, pendant douze mois, trois séjours de perfectionnement professionnel dans des établissements haut de gamme à l'international, notamment dans des Relais & Châteaux. Il s'agit de Charlotte Harel-Richard, diplômée des programmes Formation internationale en service et sommellerie de restaurant (2015) et Analyse sensorielle des vins du monde (2016), Jean-Philippe Matheussen, diplômé des programmes Formation supérieure en cuisine (2010) et Cuisine professionnelle (2008), et Antoine Martindale, diplômé des programmes Formation supérieure en cuisine (2014) et Cuisine professionnelle (2013). Cette boursière et ces boursiers ont été choisis par un jury formé de cinq personnalités influentes du milieu des affaires, de l'hôtellerie et de la restauration.



Diplômée du programme Formation internationale en service et sommellerie de restaurant 2015 et Analyse sensorielle des vins du monde 2016

Charlotte profitera de séjours de perfectionnement professionnel dans les établissements suivants :

- | Vignoble Petrolo (ITA)
- | Airs Hotels & restaurant (SCO)
- | Carme Rusalleda – Restaurant Sant Pau (ESP)



Diplômé des programmes Formation supérieure en cuisine 2014 et Cuisine professionnelle 2013

Antoine profitera de séjours de perfectionnement professionnel dans les établissements suivants :

- | Restaurant Kong Hans Kælder (DNK)
- | DiverXo (ESP)
- | Restaurant Manresa (É.U)



Diplômé des programmes Formation supérieure en cuisine 2010 et Cuisine professionnelle 2008

Jean-Philippe profitera de séjours de perfectionnement professionnel dans les établissements suivants:

- | Restaurant Kong Hans Kælder (DNK)
- | Alléno Paris – Pavillon Le Doyen (FRA)
- | Restaurant Blue Hill (É.U)

Pour en savoir plus sur le programme de bourses Les Grands Chefs Relais & Châteaux, visitez le site web : www.lesgrandschefs.com/la-fondation-de-l-ithq/bourses-des-grands-chefs

SOIRÉE ART X GASTRONOMIE

Le 11 mai 2017 avait lieu la 4^e édition de la soirée Art X Gastronomie, activité-bénéfice gastronomique organisée par la Brigade des jeunes gastronomes, à l'Institut de tourisme et d'hôtellerie du Québec (ITHQ). Cet événement a permis d'amasser la somme de 40 000 \$ au profit de la Fondation de l'ITHQ.

Courue par les jeunes professionnels montréalais, cette délicieuse soirée s'est déroulée en présence de deux invités d'honneur et illustres diplômés de l'ITHQ : Marc-André Jetté (Formation supérieure en cuisine 2003) chef-proprétaire du restaurant Hoogan et Beaufort et de Marc-André : le traiteur, ainsi qu'Annie Archambault (Technique touristique 2002), directrice du Développement des Affaires, Québec au Club Med. Modèles de réussite dans leur domaine, ils n'ont d'ailleurs pas manqué de saluer le soutien de la Brigade des jeunes gastronomes à la Fondation de l'ITHQ.

Électro-lounge, art et gastronomie

Célébration de l'art culinaire, cet événement-bénéfice a mis en valeur le savoir-faire des étudiants du programme de Gestion de la restauration gastronomique de l'ITHQ, qui avaient préparé pour les 177 convives présents un menu six services accompagné de vins sélectionnés avec soin. Célébration artistique également, les invités se sont laissés imprégner d'une ambiance musicale électro-lounge avec ses accents « groovy » conçue par le duo Ürbeat lors du cocktail. Ils ont pu aussi découvrir l'univers artistique de Darcia Labrosse qui a recours à la peinture électrostatique sur aluminium en fusionnant les beaux-arts et le monde industriel.

Rappelons que les profits nets de la soirée servent à soutenir les projets prioritaires de l'ITHQ, dont la modernisation des équipements pédagogiques, le développement du Centre de recherche et le financement de bourses pour les étudiants de l'ITHQ. De plus, une partie de ces profits est versée à la Bourse Cassandra-Paquette, créée dans le but de perpétuer la mémoire de cette jeune étudiante décédée des suites d'un cancer et qui, par sa détermination et son dynamisme, est devenue un exemple de persévérance et de courage au sein de l'ITHQ. Cette bourse est remise aux étudiants de l'ITHQ désireux de réaliser leur stage obligatoire hors Québec.



La Fondation de l'ITHQ remercie :

| **ses partenaires financiers** : Fédération des producteurs d'œufs du Québec, Air Canada, Enterprise, Aviva Investors, Groupe Germain Hôtels et Les Éleveurs de porcs du Québec;

| **ses commanditaires de l'encan** : Air Canada, Le Cirque du Soleil, la Chaîne MGM, Grand Prix Formula 1 Canada Montréal, Hôtel Radisson Admiral Toronto, VIA Rail Canada, Casino du Lac-Leamy, Fairmont Le Château Montebello, Domaine Château-Bromont, BALNEA réserve thermale, Club de golf Royal Bromont, Hôtel Le Crystal Montréal, Hôtel Gault Montréal, Hilton Québec, Hôtel Quintessence, Station Mont-Tremblant, Le Renoir - Hôtel Sofitel Montréal Le Carré Doré, Juste des bulles, Restaurant Hoogan et Beaufort, Centre d'expertise de l'ITHQ, Le Creuset, Aveda, Équipe Spectra, Délices Érables & Cie, Marie-Louise - joaillière, Darcia Labrosse - artiste, Croisières AML et Enterprise;

| **ses collaborateurs** : Cinepool, Nestlé Waters Canada, Solisco, Romeo's gin et Charton-Hobbs.

La Brigade des jeunes gastronomes

Créée par la Fondation de l'ITHQ en novembre 2013, la Brigade des jeunes gastronomes nourrit une véritable passion pour tout ce qui a trait à l'art de vivre, et tout particulièrement les plaisirs de la fête et de la table. Ses membres souhaitent, de plus, contribuer bénévolement au rayonnement de la Fondation de l'ITHQ. À travers leur engagement, ils soutiennent l'Institut à titre de référence en matière de formation spécialisée en tourisme, hôtellerie, restauration et sommellerie.



Miguel Ste-Marie, DMD, chirurgien-dentiste de la Clinique dentaire B. Fabre et associés; Emmanuelle-C. Héroux, directrice chez PHI-Films; Annie Archambault, directrice du Développement des Affaires, Québec au Club Med et invitée d'honneur de la soirée; Mathieu Tessier; Kim Cadieux, conseillère communications et événements à l'Association des hôtels du Grand Montréal; Sylvain Drouin, professeur à l'ITHQ; Isabelle Seignon, chef – Gestion des voyages, direction principale de la chaîne approvisionnement au Cirque du Soleil et présidente du comité organisateur de la soirée; Marc-André Jetté, chef copropriétaire du restaurant Hoogan & Beaufort et de Marc-André : le traiteur et invité d'honneur de la soirée; Paloma Fernandez, directrice générale de la Fondation de l'ITHQ; Jacques-Alexandre Paquet, directeur général chez Hôtel Le Germain Mtl.

DÉVOILEMENT DES DALLES DES NOUVEAUX MEMBRES DU CLUB DES BÂTISSEURS

Le 5 juin 2017, lors de la 8^e édition de cet événement, la Fondation a dévoilé 19 nouvelles dalles gravées dans le Hall des bâtisseurs de l'ITHQ. Rappelons qu'en échange d'un don de 1 000 \$ à la Fondation, les diplômés et les proches collaborateurs de l'Institut peuvent voir leur nom gravé sur l'une des dalles recouvrant le sol de cet élégant espace et ainsi devenir membre du Club des bâtisseurs de l'ITHQ. Depuis le premier dévoilement de dalles gravées en mars 2009, 197 diplômés et amis de l'Institut ont choisi cette façon pour soutenir financièrement ses étudiants et contribuer à l'octroi de bourses d'études, de stages ou de formations complémentaires, de même qu'à l'achat d'équipements de pointe. Ajoutons que le Club des bâtisseurs agit également comme élément rassembleur contribuant au maintien, voire au renforcement du sentiment d'appartenance qui anime les membres de cette grande famille qu'est l'ITHQ.

La Fondation de l'ITHQ remercie les 19 nouveaux membres de cette année :

Carlos Arenas, Nathalie Beauregard, Andrée Brien, Charles Camerlain, Nadia Carufel, Sonia Carufel, Alain Côté, Caroline Delorme, Yolande Déry, René Douville, Claude Gauthier, Marie-Ève Girard, Pierre Lemay, Suzanne Masson, Anna Nguyen, Claude Poisson, Janine Tremblay et Pierre Saint-Aubin (à titre posthume) et le Syndicat des professeurs de l'État du Québec.



Quelques-uns des nouveaux membres du Club des bâtisseurs présents, lors de la 8^e édition du dévoilement des dalles.



GROUPE SPORTSCENE

Le 15 août 2017, à l'occasion du tournoi de golf du Président de la Cage - Brasserie sportive, monsieur Jean Bédard, président et chef de la direction du Groupe Sportscene a remis les profits de cet événement, d'un montant total de 25 000 \$, à la Fondation de l'ITHQ. Cette contribution reviendra aux étudiants de l'ITHQ sous forme concrète de bourses d'études, de stages de perfectionnement, de formations complémentaires et d'équipements de pointe.



De gauche à droite : Jean Bédard, président du Groupe Sportscene; Paloma Fernandez, directrice générale de la Fondation de l'ITHQ; Guy Larivée, président d'Hector Larivée et président du conseil d'administration de la Fondation de l'ITHQ; Charles St-Germain, président du conseil d'administration du Groupe Sportscene; Louis-François Marcotte, vice-président Restauration du Groupe Sportscene.

14^E ÉDITION DU GRAND DÎNER DE LA RENTRÉE

Le 18 septembre 2017, la 14^e édition du Grand Dîner de la rentrée s'est tenue à l'Institut de tourisme et d'hôtellerie du Québec (ITHQ) sous la présidence d'honneur de M. Ghislain Gervais, président de La Coop fédérée, et a permis d'amasser 111 000 \$ au profit de la Fondation de l'ITHQ. Ce montant servira à soutenir les projets prioritaires de l'ITHQ et plus particulièrement le Fonds de soutien à l'entrepreneuriat.

La directrice générale de la Fondation de l'ITHQ, Paloma Fernandez, a tenu à souligner le fait que « la participation de La Coop fédérée à cette soirée de haut niveau gastronomique témoigne de son engagement envers la relève culinaire de demain, futur partenaire et porte-étendard du produit et du savoir-faire québécois ». Par ailleurs, Mme Fernandez a également profité de l'occasion pour saluer chaleureusement la présence de Mme Hélène David, ministre de l'Enseignement supérieur et de M. Laurent Lessard, ministre de l'Agriculture, des Pêcheries et de l'Alimentation, ainsi que des Transports, de la Mobilité durable et de l'Électrification des transports.

14^E ÉDITION DU GRAND DÎNER DE LA RENTRÉE PLEINS FEUX SUR LA RELÈVE



En plus de représenter une activité-bénéfice d'importance, le Grand Dîner de la rentrée a permis de mettre en valeur le dynamisme et le savoir-faire d'une vingtaine d'étudiants finissants de l'ITHQ, de retour de leur stage de plus de douze semaines dans de grands restaurants et vignobles français.

En effet, les 142 convives présents à ce grand dîner gastronomique ont pu apprécier un menu de gala. Pas moins de 15 plats ont été regroupés et préparés en 8 services par les 15 finissants du programme Signature ITHQ Formation internationale en cuisine et gastronomie. Les étudiants avaient, pour l'occasion, choisi un plat coup de cœur qui figurait sur la carte des maisons gourmandes les ayant accueillis, pour la plupart des établissements étoilés Michelin.

La Fondation de l'ITHQ remercie :

| **ses partenaires financiers** : La Coop fédérée, IGA, la Société des alcools du Québec, Alimentation Couche-Tard et le Club Chasse et Pêche

| **ses commanditaires de l'encan** : Auberge Saint-Antoine, Centre d'expertise de l'ITHQ, Club Med, CopaAirlines, Fairmont Le Château Frontenac, Hôtel Quintessence, Hydro-Québec, Jean Saine, Ocean Properties Hotels and Resorts – The Sagamore Resort, Station Mont-Tremblant, Toqué!, Viajes Pacifico (Lima);

| **ses collaborateurs** : Bella Pella et Eau de source naturelle Eska.



De gauche à droite : Guy Larivée, président-directeur général de Hector Larivée et président du conseil d'administration de la Fondation de l'ITHQ; Muriel Dubois, deuxième vice-présidente du conseil d'administration à la COOP fédérée; Paloma Fernandez, directrice générale de la Fondation de l'ITHQ; l'honorable Liza Frulla, C.P., C.M., O.Q., directrice générale de l'ITHQ; Paolo Di Pietrantonio, associé sénior chez Horwath HTL et président du conseil d'administration de l'ITHQ.



SOIRÉE-HOMMAGE À JEAN-YVES GERMAIN

Le 16 octobre 2017, la Fondation de l'Institut de tourisme et d'hôtellerie du Québec (ITHQ) a rendu hommage à Jean-Yves Germain, coprésident du Groupe Germain Hôtels, au Parquet de l'Édifice Jacques-Parizeau. M. Germain s'est notamment impliqué auprès de plusieurs associations philanthropiques dans la communauté et, d'une façon toute particulière auprès de l'ITHQ et de la Fondation de l'ITHQ, en siégeant au cabinet de campagne de cette dernière lors de sa campagne majeure de financement. Organisée de main de maître par Jean Saine, président de Saine Marketing, et son équipe, cette soirée-bénéfice à laquelle ont assisté 195 convives, a permis d'amasser la somme de 269 000 \$ au profit de la Fondation de l'ITHQ dont une partie sera versée aux bourses destinées aux étudiants du programme de Hautes Études en gestion hôtelière internationale.



De gauche à droite : Paolo Di Pietrantonio, associé senior chez Horwath HTL et président du conseil d'administration de l'ITHQ; Paloma Fernandez, directrice générale de la Fondation de l'ITHQ; Jean-Yves Germain, coprésident du Groupe Germain Hôtels; l'honorable Liza Frulla, C.P., C.M., O.Q., directrice générale de l'ITHQ; Jean Saine, président de Saine Marketing et président du comité organisateur de la soirée; Guy Larivée, président-directeur général de Hector Larivée et président du conseil d'administration de la Fondation de l'ITHQ.



La Fondation de l'ITHQ remercie :

ses partenaires financiers : Banque Scotia, Caisse de dépôt et de placement du Québec, Carbonleo, Cossette média, Deloitte, Desjardins, Fonds de solidarité FTQ, Groupe Germain Hôtels, Indigo, Le Massif de Charlevoix, Lemay Michaud Architecture Design, Mosaïc, Norton Rose Fulbright, Royalmount, Stein Monast S.E.N.C.R.L, Avocats;

ses commanditaires de l'encan : Daniel Gauthier, Groupe Germain Hôtels, Jean-Pierre Léger, Jean Saine, Patricia Bortoluzzi et Jeff Speak et Les vins Philippe Dandurand;

ses collaborateurs : Bella Pella et ESKA eau de source naturelle.

SOIRÉE-HOMMAGE À JEAN-YVES GERMAIN BOURSES SOIRÉES-HOMMAGE

Chaque année, depuis 2010, des personnalités marquantes de l'industrie sont mises à l'honneur dans le cadre des soirées-hommage organisées par la Fondation de l'ITHQ. Ces activités-bénéfice ont donné lieu à la création de bourses qui récompensent la performance des étudiants les plus méritants du programme d'études supérieures Hautes Études en gestion hôtelière internationale (HEGHI), offert à l'ITHQ.

Depuis les 8 dernières années, ce sont près d'une cinquantaine d'étudiants du programme HEGHI qui ont pu bénéficier de ces bourses, totalisant 264 000 \$. Les personnalités honorées sont : Fernand Roberge, Alain Cousineau, Charles Lapointe, Christiane Germain, Jean-Pierre Léger, Haisook et Pierre Somers et Jean-Yves Germain.



BOURSES NESPRESSO

Le 5 décembre 2017 – Dans le cadre de la troisième édition du concours Le Café Gourmand Nespresso, qui s'est tenu à l'ITHQ, Nespresso Canada a remis un don de 20 000 \$ à la Fondation, permettant, entre autres, de remettre 4 bourses individuelles d'un montant total de 10 500 \$ à des étudiants du programme d'études Pâtisserie professionnelle, de l'ITHQ.



De gauche à droite : Paolo Di Pietrantonio, associé senior chez Horwath HTL et président du conseil d'administration de l'ITHQ; Marion Fontagneu (3e place); Hervé Bellin, Vice-président chez Nespresso Canada; Roland Del Monte du Sofitel Montréal; Chloé Chagnon (2e place); Normand Laprise du Toqué!; Anaïs Flébus (1ère place); Philippe Juhos (4e place); Daniel Vézina du Laurie Raphaël; Paloma Fernandez, directrice générale de la Fondation de l'ITHQ.



Le café gourmand gagnant d'Anaïs (qui sera servi dans une dizaine de restaurants participants, dont le Restaurant de l'ITHQ) : Forêt macaron et Plaisir café



Concours Nespresso – boursiers et professeurs. Nos 4 finalistes entourés des professeurs de pâtisserie et entraîneurs Patrick Bouilly et Gaston Sylvain.



Le café gourmand de Marion : Déclinaison sarrasin et Passion café



Le café gourmand de Chloé : Café noir et « Ananis »

CERCLE DES AMBASSADEURS DE L'ITHQ

Le 7 décembre 2017, sept nouveaux membres, jouant un rôle important dans l'essor de l'industrie du tourisme, de l'hôtellerie et de la restauration ainsi que de celui de l'Institut, se sont ajoutés aux 81 faisant déjà partie du Cercle des ambassadeurs de l'ITHQ. Parmi eux figurent notamment des chefs de cuisine, des représentants du milieu des affaires ou des communications, ainsi que des dirigeants de sociétés publiques ou privées. Les membres du Cercle des ambassadeurs ont tous en commun un engagement indéfectible envers l'ITHQ et sa Fondation, que ce soit en s'impliquant dans leurs activités et leurs événements respectifs, en accueillant des stagiaires dans leur entreprise, en signant des ententes de partenariat au bénéfice des étudiants ou de la recherche, ou encore en favorisant le rayonnement de l'Institut à l'échelle internationale.

C'est donc pour leur signifier leur immense reconnaissance que l'ITHQ et la Fondation attribuent le titre d'ambassadeur à ces acteurs clés auxquels se sont joints en 2017 : Nadia Bonetti, présidente de NBA; Alain Brunet, président et chef de la direction à la Société des alcools du Québec; Martin Couture, président et chef de la direction chez Sanimax; Paul C. Genest, premier vice-président chez Power Corporation du Canada; Jean-Yves Germain, coprésident du Groupe Germain Hospitalité; Régis Marcon, chef propriétaire du Restaurant Régis & Jacques Marcon (France); Kevin Taylor, président des opérations de la Société des casinos du Québec.



Les nouveaux ambassadeurs présents lors de la soirée.



De gauche à droite : Paolo Di Pietrantonio, associé senior chez Horwath HTL et président du conseil d'administration de l'ITHQ; Alain Brunet, président et chef de la direction de la Société des alcools du Québec; Nadia Bonetti, présidente de NBA; l'honorable Liza Frulla, C.P., C.M., O.Q., directrice générale de l'ITHQ; Paloma Fernandez, directrice générale de la Fondation de l'ITHQ; Guy Larivée, président-directeur général d'Hector Larivée et président du conseil d'administration de la Fondation de l'ITHQ.

À SURVEILLER EN 2018

AVRIL

Cérémonie annuelle des bourses de la Fondation de l'ITHQ

Le jeudi 26 avril 2018, à l'Institut de tourisme et d'hôtellerie du Québec.

Dîner de la Bourse Françoise-Kayler, 14^e édition

Le lundi 30 avril 2018, à l'Institut de tourisme et d'hôtellerie du Québec.

Sous la présidence d'honneur de Monsieur Claude Gauthier, propriétaire du restaurant Le Castel 1954 à Trois-Rivières, président sortant de l'Association des restaurateurs du Québec et président de l'ordre présidentiel de l'ARQ.

MAI

Soirée Art X Gastronomie, 5^e édition

Le jeudi 10 mai 2018, à l'Institut de tourisme et d'hôtellerie du Québec.

Organisée par la Brigade des jeunes gastronomes de la Fondation de l'ITHQ.

Dîner Les Grands Chefs Relais & Châteaux, 10^e édition

Le jeudi 17 mai 2018, au Casino de Montréal.

Sous la présidence d'honneur de Monsieur Éric Bujold, président Gestion privée 1859, Financière Banque Nationale. Cette dixième édition aura l'honneur d'accueillir Quique Dacosta, chef propriétaire du réputé restaurant espagnol Quique Dacosta Restaurante, classé trois étoiles Michelin.

JUIN

Dévoilement des dalles des nouveaux membres du Club des bâtisseurs

Le lundi 4 juin 2018, à l'Institut de tourisme et d'hôtellerie du Québec.

AOÛT

Tournoi de golf – 1^{ère} édition

Le lundi 20 août 2018, au Club de golf Royal Montréal.

SEPTEMBRE

Grand Dîner de la rentrée, 15^e édition

Le jeudi 27 septembre 2018, à l'Institut de tourisme et d'hôtellerie du Québec.

Sous la présidence d'honneur de Monsieur Richard Scofield, Président des Rôtisseries St-Hubert.

OCTOBRE

Soirée-hommage

Octobre 2018, au Casino de Montréal.

LES DONATEURS DE LA FONDATION DE L'ITHQ

(EN DATE DU 30 JUIN 2017)

LA FONDATION DE
L'INSTITUT DE TOURISME
ET D'HÔTELLERIE
DU QUÉBEC (ITHQ)
REMERCIÉ SES GÉNÉREUX
DONATEURS :

Individus

CATÉGORIE – OR

(dons entre 50 000 \$ et 499 999 \$)

Somers, Pierre et Haisook

CATÉGORIE – ARGENT

(dons entre 5 000 \$ et 49 999 \$)

Bastien, Jérôme
Beauregard, Luc
Boyd, Clifford
Caccia, Paul
Côté, Marcel
Daoust, Lucille
Famille Ergina - Gold
Fournelle, Claire et Michel
Fürst, Félix
L'Espérance, André
Raymond, Réal
Roberge, Fernand,
L'honorable
Rousseau, Céline
Saine, Jean
St-Aubin, Janine et Pierre
Tardif, Sébastien
Théberge, Alma
Théberge, Nelson
Watier, Lise

CATÉGORIE – BRONZE

(dons entre 500 \$ et 4 999 \$)

Allard, Paul
Angers, Maurice R.
April, Alain Arsenault,
Brizelle
Auger, Carole Ann
Arouze, Bernard
Baillargeon, Louise
Banville, Yves-Étienne
Beauchamp, Gaétane
Beaudoin, François
Beaudoin, Jean
Beaulieu, Réjean
Beauregard, Nathalie
Beauregard, Serge
Bénard, Christian
Bérard, André
Bissonnette, Jean
Blais, Christian
Blais, Louise
Boisclair, Guy
Boismenu, Sylvain
Boisvert, Michel
Boivin, Pierre
Bombardier Jr, André
Bourgeois,
Louis-Philippe
Brien, Andrée
Brisson, Jean-Pierre
Brosseau, Sandra
Busch, Michel
Cacchione, Richard
Carufel, Nadia
Chaurette, Denis
Chevrier, Robert
Comeau, Gisèle
Côté, Alain
Coulombe, Renaud
Cousineau, Alain
Daraize, Thierry
De Gaspé Beaubien,
François
De Lisi, Roberto

Delorme, Fernand R.
Demers, Michel
Déry, Yolande
Desbois, Rollande
Deschênes, Martin
Deshaies Jr, Benoit
Deshaies, Chantal
DesRosiers, Gaétan
Douville, René
Dufault, Colette
Dumas, Léonard Famille
C. Monty
Fernandez Jr, Eduardo
Fernandez, Paloma
Forest, Sylvie
Forte, Domenico
Fortin, Marielle
Galasso, Elvio
Galli, Marc
Gauthier, Alain
Gauthier, Martin
Gauvin, Francis
Gendron, Serge
Genois, Guy
Giguère, Michel G.
Girard, Denis
Giroux, Louise
Godin, Daniel
Goucem, Lies
Gouin, Serge
Green, Thomas
Grégoire, Yvan
Gruson, Romain
Guerra, Anthony
Hanchay, François
Handfield, Louis-Robert
Hervieu, Philippe
Hudon, Philippe
James Perrier, Danny P.
Jault, Jean-Luc
Labelle, Robert
Labrie, Marc
Lacourcière, Marc
Lacroix, Jean-François
Lafflamme, Jean

Lagueux, Jean
Lamarre, Bernard
Lambert, Élyse
Lambert, Jean-Paul
Lambert-Lagacé, Louise
Lapointe, Charles, Hon.
Lapointe, Michel
Laporte, Robert
Larivée, Guy
Larivée, Raymond
Larivière, Gilles
Latreille, Normand
Laurin, Marie-Hélène
Lavoie, Brigitte
Le Rossignol, Daniel
Lebel, Jordan
Légaré, Bernard
Legault Gaudet, Marie
Legault, François
Lemay, Pierre
Lemerise, Reine
Lenoir, Guy
Lombardi, Giorgio
Mailloux, Diane
Martin, André
Masson, Suzanne
Morissette, Louis
Nadeau, Régis
Noël, Louise
Ouellet, Jessica
Ouellette, Martine
Pageau, François
Paquet, Jacques-
-Alexandre
Paquette, Luc
Paquin, Denis
Parent, Denise
Parisien, Jacques
Payette, Richard
Payeur, François
Perras, Yoland
Perreault, Josée
Perreault, Magali
Raymond, Paul
Régimbal, Roger

Roberge, Charles
Roch, Carole
Rodrigue, Pauline
Rousseau, Louise
Rousseau, Louise-Marie
Roy, François
Sainte-Marie, Marc
Saucier, Guylaine
Schetagne, Pierre
Sirois, Hélène
Stevens, Stratton D.
Tanguay, Jasmin
Théberge, Françoise
Thériault, Andrée
Thibault, Guy
Thibault, Samuel
Turmel, Benoit
Turpin, Lorraine
Vallières, Luce
Vari, Pasquale
Vaudrin, Michel
Verner, Daniel
Vincent, Louis
Vitale, François

Entreprises

CATÉGORIE – OR
(dons entre 250 000 \$
et 4 999 999 \$)

Banque Nationale
du Canada
Fondation Magnani-
-Montaruli
Loto-Québec
Metro
Power Corporation
du Canada
Saputo
Société des alcools
du Québec
Société des casinos
du Québec

CATÉGORIE – ARGENT
(dons entre 50 000 \$
et 249 999 \$)

Agropur
Atlific Hotels
Cacao Barry
Canadian Hospitality
Foundation
Fairmont Hotels and Resorts
Fondation Claire et Jean-
Pierre Léger
Fondation de La
Commanderie de l'Érable
Fondation Marc-Bourgie
Garland Canada, Division
de Manitowoc Foodservice
Groupe Compass (Québec)
Hector Larivée
Keurig Canada Les
Restaurants McDonald
du Canada
Les Rôtisseries St-Hubert
Sanimax
Transat A.T.
W Montréal

CATÉGORIE – BRONZE
(dons entre 1 000 \$
et 49 999 \$)

A. Lassonde
Académie Culinaire
ADITHQ
Aéroports de Montréal
AGEEITHQ
Agence Marcel Thériault
Alimentation Couche-Tard
Andros Foods North America
Angelcare
APRITHQ
Aliments Sunchef
Amici dell'Enotria
AlimPlus
Association canadienne
des épices

Association des hôtels
du Grand Montréal
Association des
restaurateurs du Québec
Association des traiteurs
de grands travaux du Québec
Association des vigneron
du Québec
Association Hôtellerie
Québec
Association québécoise
des agences de vins,
bières et spiritueux
Astral Media
Atrium Innovations
Au Pied de Cochon
Auberge des 21
Auberge Godefroy
Aviva Investors Americas
Av-Tech
Azuridge Estate Hotel
BALNEA réserve thermale
Banque Laurentienne
du Canada
Banque Royale du
Canada – Fondation
Bar à tapas Tapéo
Bearfoot Bistro
Beaudier
Bell
Bio-Circle Surface
Technology GmbH
Bistro Cocagne
BMO Groupe financier
Bonduelle Amériques
Boris Bistro
Bota-Bota, spa-sur-l'eau
Boulangerie Canada Bread
Boulangerie Gadoua
Boulangerie St-Méthode
Brasserie Lefebvre
(Filiale Bières - Univins)
Caisse de dépôt et placement
du Québec

Cascades Groupe Tissu
Casgrain & cie
CGI
Charton Hobbs
Chez Lévêque
CIM-Conseil
Claude & Marcel Martin
– Martin Desserts
Clinique médicale Bardagi
Confrérie des vigneron
de St-Vincent
Conservus
Continental Bistro
COOP UQAM
Corporation Fiera Capital
Croisières CTMA
Custom House Global
Foreign Exchange
David's Tea
Delta Hotels
Delta Montréal
Desjardins (Service cartes
et monétique)
Destination Centre-Ville
Dollarama
Doyon Cuisine
Écolab
Eisenblätter GmbH
Emballages Carrousel
Enterprise Rent a car Canada,
Fondation Ernst & Young
Exceldor Coopérative avicole
F. Fürst Enterprises
Farinex
Fasken Martineau DuMoulin
Fédération des producteurs
d'oeufs du Québec
Ferreira Café
Fermes Cavendish
Festivals et Événements
Québec
Fondation Daniel Lamarre
Fondation de l'Association
des restaurateurs du
Québec (ARQ)

Fondation des amis de l'art
culinaire
Fondation Énergie Valero du
Canada
Fonds de solidarité FTQ
Four Seasons Resort Provence
at Terre Blanche
Fourquet Fourchette /
Chambly
Fruits et légumes Can-Am
GDI Services (Québec) SEC
Genatec – Solutions d'affaires
Gestion La Louvière
Gestion Michel Baribeau
Gestion Sinox
Gouvernement du Québec
Groupe GenCam
Groupe Germain Hospitalité
Groupe Immobilier Papillon
Groupe Le Massif
Groupe Normandin
Groupe Sportscene
Groupe Yamaska
Hexavest
Holding Denis Paquette
Horwath HTL
Hôtel Champlain
Hôtel Espresso Montréal
Centre-Ville
Hôtel et Suites Le Dauphin
Hôtel Le Crystal Montréal
Hôtel Mortagne
Hôtel Omni Mont-Royal
Hôtel Quality Suites
de Drummondville
Hôtel Rimouski
Hotelleriejobs.com
Hydro-Québec
InnuScience Canada
InterContinental Montréal
International Wine
and Food Society
Intotel

Investissement Palso
Investissement Québec
Investissements Elmag
Ivanhoé Cambridge
J. Walter Compagnie
Kelly & cie
Konitif
KPMG
KWANTYX
La Brasserie Labatt
La Coop fédérée
La Fromagerie Hamel
La Table du chef
Laliberté et associés
Lambert Somec
Le Bouchon
Le Cercle des Toques d'Or
Le Club Mont-Royal
Le Garde-manger de François
Le Georgesville
Le Latini
Le Local
Leméac
Léon Courville Vigneron
Les Cuisines Leblanc
Les Éleveurs de porcs du Québec
Les Enfants Terribles
Les Ingrédients alimentaires
BSA
Les Pêcheries Norref Québec
Les Productions Coutu
Larrivée
Les restaurants Soupesoup
Les Services alimentaires
SYSCO Québec
Les services techniques
de béton Scaram Les Sœurs
des Saints noms
de Jésus et de Marie du
Québec
Les Vins Philippe Dandurand

Lise Baillargeon conseils
d'édifices Allied (Québec)
Sheraton Laval
Sid Lee
Signature Canada
Silver Hotel management
L'Oréal Canada
Management Consultation
International
(Hôtellerie & Restauration)
Manoir des Érables
Marc Poliquin
Marketel McCann-Erickson
Mayrand
McCarthy Tétrault
Mingus Software
Montpak International
MPI Foundation
Nepco
Nespresso Canada
Nestlé Waters Canada
Olymel
Portus Calle
Producteurs de lait
du Québec
Produits alimentaires
Berthelet
PricewaterhouseCoopers
PSAV
R.A.S.P.I.P.A.V.
Rafrâchissements
Coca-Cola Canada
RBC, Fondation
RBC, Marchés des Capitaux
Regroupement
des événements majeurs
internationaux
René-Luc Blaquièr
Restaurant Auguste
Restaurants Pacini
Resto-bar Le Douglas
Restaurant Soubois

Rio Tinto Alcan
Saine Marketing
Salaison la Maison du rôti
Service d'entretien
Vignoble Carone Wines
Watermill Skadden, Arps,
Slate, Meagher & Flom LLP
Smart & Biggar /
Fetherstonhaug
Société en commandite
Mont-Tremblant
Société en commandite
Stationnement de Montréal
Sopexa Canada
Stikeman Elliott
Syndicat des professeurs
de l'état du Québec
Syscomax
Telus
The Keg Steakhouse and
Bar
The Rimrock Resort Hotel
Thierry Chef Conseil
Tink
Tourisme Montréal
Transcontinental
TVA Productions II
Ultramar
Univins
Vacances Tours Mont-Royal
Valrhona
Ventes Rudolph
Vignoble Carone Wines
Watermill

L'ÉQUIPE DE LA FONDATION DE L'ITHQ REMERCIÉ SES GÉNÉREUX DONATEURS ET TOUS SES BÉNÉVOLES!



De gauche à droite : Martine Ouellette, Natalie Atallah, Paloma Fernandez, Brizelle Arsenault, René-Luc Blaquière et Isabelle Abita.

**La Fondation de l'ITHQ s'affiche sur les réseaux sociaux,
suivez-nous !**

ithq.qc.ca/fondation

 facebook.com/fondationITHQ

 twitter.com/FondationITHQ

 <http://bit.ly/1Q3V2Jc>

3535, rue Saint-Denis

Montréal (Québec) H2X 3P1

Téléphone : 514 282-5106

Télécopieur : 514 282-5149

